
開幕式於16日舉行，廣東省副省長招玉
芳，霍英東集團主席霍震霆、副總裁霍啟剛
以及副總裁、南沙遊艇會會長霍啟山等嘉賓
出席。一艘名為 「香江壹號」的中式古帆船
在爆竹聲中，優雅地駛入南沙遊艇會港池，
拉開歷史的帷幕，帶領觀眾穿越古今，重溫
「海上絲綢之路」。

招玉芳霍震霆等嘉賓出席
霍英東集團總裁霍震霆表示，今屆博

覽會和以前一樣，有很多國際的頂尖遊艇
品牌，也推出一些文化的博覽單位，結合
5000年的中華文化，和 「海上絲綢之路」
的歷史，邀請了多個文藝娛樂表演，在優
美的南中國海邊，為大家提供一些有特色
的活動。

霍震霆指，南沙灣國際遊艇博覽會作為
南中國和東南亞遊艇業交易平台的樞紐，已
成為全球各大品牌參展商的首選。不但充滿
着商機，也積極探索海洋文化和保護與人們
生活的關係。

憑藉Yacht CN兩年來所累積的品牌效
應，本屆博覽會贏得了各方遊艇行業內外人
士及企業的鼎力支持，Sunseeker、Chaparral
、 Regal、 Bavaria、 Prestige、 Jeanneau、
Marquis、Sealine、美斯、大飛洋、Sunway
、Novatec、Galeon、Sessa Monterey、Alle-

gro、Heysea、Royaler等眾多知名遊艇品牌
的代理商、製造商爭相參與展出。

博覽會期間，廣大遊艇愛好者和市民除
欣賞到國內外眾多頂級遊艇外，還可看到沖
浪板表演，異域風情的桑巴舞表演、比堅尼
泳衣秀表演、實力派國際樂隊和國際流行電
音DJ等同台獻藝。

同時舉辦遊艇文化論壇
據了解，展覽會期間，主辦單位還同

期舉辦第二屆中國遊艇文化論壇，30位來

自歐洲、英國、澳洲、美國、東南亞、香
港及中國內地的遊艇行業知名人士將就全
球遊艇業的發展趨勢、南沙遊艇產業的發
展展開探討，為南沙新區拓展遊艇業把脈
。論壇將進一步拓展議題的範圍，論壇首
日主要討論遊艇碼頭的運營管理，次日則
主要關注遊艇行業的相關資訊，內容既涵
蓋船艇的選購、保險、維修保養，也涉及
遊艇的證照、海洋法規、港口條例、出入
境手續等，為此主辦方特邀多名政府相關
部門高級官員參與演講。

第三屆廣州南沙灣遊艇會開幕
社團新訊責任編輯：武彩霞

【大公報訊】香港中華總商會前日順利選
出新一屆會長，由楊釗獲選連任該會第49屆會
長。

中總同時選出8位副會長，包括連任的袁武
、李德麟、莊學山、林樹哲、盧文端及曾智明
，以及新當選之王國強及馬忠禮。該會現任副
會長陳幼南不再參加新一屆會長選舉，退任後

將成為榮譽會長，繼續為商會服務。
連任會長的楊釗於2012年10月首次獲推選

為中總會長。他於1995年加入中總，曾擔任常
務會董及副會長等職務，並對會務十分熟悉。
他是現任全國政協委員，並獲特區政府頒發銀
紫荊星章。楊釗轄下之集團業務包括成衣、地
產及金融投資等等，遍及內地、港澳、東南亞

、美國、加拿
大、澳洲及新
西蘭等全球各
地。

新一屆會
董就職典禮定
於11月20日（
星期四）假香
港會議展覽中
心舉行。該會
已邀請中央部
委領導、特區
政府官員、中
聯辦領導等蒞
臨主禮。

【大公報訊】九龍總商會第38屆理事選舉日前舉行公開開
票，由38屆改選委員會主任委員楊智強主持，除原有71位當然
理事及26位永遠監事外，選出新任理事41位。

該會第38屆當然理事分別有：陳全亦、劉志偉、鄭寶和、
余啟繁、劉沛泉、曾仞千、鄧漢秋、盧崇柏、李光華、容秀雲
、王慧玲、鄔欣餘、李廣林、劉南琴、鄭君旋、薛綺玲、李福
基、黎勤、黃錫林、嚴正中、劉建華、黃明海、曾超強、李伯
勇、李鳳翔、伍少玲、霍鈞秩、黃劍華、湯偉俠、李時佑、李
港生、黃樹培、李弘發、馬賢德、黃熾展、秦錫南、譚炳權、
王柏源、湯格致、袁家樂、張菊明、鍾煜榮、張沛誠、謝淑芳
、梁永陞、余啟湛、楊智強、劉志剛、張漢明、袁兆英、陳植
成、鍾田、梁金塘、黃勵騰、劉國芳、湯家禮、梁華勝、刁貴
麟、陳國海、楊新明、趙之雄、王蘊鑫、黃良波、呂漢輝、石

耀東、張有洪、陳定忠、鄭君凱、余志強、黃素蘭及林文。
永遠監事分別有：鄧樹椿、黃石華、謝兆邦、伍江、謝英

明、譚立仁、劉榮基、洪益林、戴焯南、黃熾雄、陳達科、譚
姜美珠、湯偉奇、何樹坤、李鎮成、譚超俊、巫玉才、何紹雄
、曾富城、袁仕杰、吳振興、盧岳恩、關銘、陳星雲、羅麗斯
及黎樹枝。

新選出選任理事有：羅道邦、李秉良、王天為、李豐年、
張敬安、古艷玲、李惠欣、伍燕梅、余大強、許生、劉永鋒、
李惠娜、鄭景鴻、陳大偉、丁鐵翔、郭德基、江志雄、陳榮欣
、彭祥喜、劉建華、余壽寧、岑美賢、曾張麗琦、余劍鋒、文
振聲、林得強、梁嘉文、伍燕珍、梁建民、羅少雄、余皓媛、
楊濟生、陳新發、劉敬威、周錦威、黃景隆、黃醒林、余志榮
、黃志源、黎瑞華及關建基。

【大公報訊】由南沙遊艇會主
辦的第三屆廣州南沙灣國際遊艇博
覽會本月16日至19日在南沙舉辦，
來自全球和國內著名遊艇生產廠商
生產的各型遊艇歡聚一堂，共享一
年一度的全球遊艇業盛會。

九龍總商會選出第38屆理事
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楊釗連任中總會長

▲香港中華總商會順利選出新一屆會長

▲南沙遊艇會會長霍啟山（右）頒紀
念品予廣州市工商聯書記張鏡初

▼開幕儀式
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廣西柳州是著名的工業重鎮，
而以生產重型機械聞名的廣西柳工
集團更是當中傑出代表。港區全國
人大代表廣西視察團一行16日就到

訪了柳工集團，各式最新型的裝載機、推土機、挖掘機等等
都給代表們留下了深刻印象。

柳工集團董事長王曉華在向代表團做介紹時提到，2013
年12月，柳工機械香港有限公司正式在香港註冊，地址就位
於金鐘海富大廈。王曉華希望眾代表多多關心柳工香港公司
，立即有代表提出， 「佔中」是否對該公司有影響。王曉華
說，從新聞上也了解到香港正在發生 「佔中」，但相信香港
是法治社會，事件會依法解決。

在座談會結束時，王曉華特別邀請代表中著名的愛國歌
手張明敏與他一起同唱張明敏的成名曲《我的中國心》，二
人在無伴奏的情況下清唱，合作得非常默契。張明敏亦在台
上向王曉華表示， 「我們對香港警方有信心，相信他們一定
能處理好 『佔中』！」

視察團16日晚觀看了柳州打造的首部廣西十二個世居民
族音畫──《八桂大歌》，充分領略了柳州的歷史、民俗及
在文化事業上的發展進步。在演出結束時，主持人再次邀請
張明敏上台表演。張明敏則與所有代表一同上台，大家在無
伴奏的情況下，再一次一起高唱《我的中國心》，贏得在場
觀眾熱烈回響。

港人代關注桂柳州工業
認同該市發展與環保同步推進

廣西科大聘兩榮譽教授

一日兩唱《我的中國心》

港區全國人大代表廣西視察
團17日結束在柳州的參訪，臨行
前代表們參觀了正在蓬勃建設中
的廣西科技大學。廣西科技大學

更趁這個機會，聘請了兩位代表作為該校的榮譽教授。其
中一位正是做過香港科技大學副校長、現為香港公開大學
校長的黃玉山。

黃校長指出，廣西科大是新學校，令他聯想24年前參與
創建香港科技大學，當時很多人不看好，但他們的願景是 「
年紀雖小，志氣要高」，經過十幾年的努力，使科大取得了
一定的成績。

他相信，在國家、廣西的支持下，該校一定能為柳州工
業、經濟、文化作更大貢獻。另一位受聘為榮譽教授的則是
愛國歌手張明敏，廣西科大校長李思敏介紹說，該校除了理
工科，也開設了藝術學院，希望張明敏為藝術學院的學生多
做指導。

「佔領中環」已持續三個多星期，香港公開大學
校長黃玉山在接受本報訪問時表示，事件發展至今，
對經濟、民生都造成影響，同時造成社會混亂，並衍
生暴力行為， 「這是香港不應該發生的」。他認為，
特區政府採取合適措施去清除障礙物，恢復秩序，符
合大多數人的願望。黃玉山亦呼籲學生能夠以自身安
全為重，盡快撤離。

身兼港區全國人大代表的黃玉山正在廣西進行視
察，對於香港每日的局勢變化，他都十分關心。黃玉
山表示，支持學生以和平理性的方式表達意見，但 「
佔領」事件發生至今，已經帶給市民生活上的不便，
既影響經濟同時造成社會混亂，並衍生暴力行為， 「

這是香港不應該發生的」。
他認為，特區政府採取合適措施去清除障礙物

，使市面回復正常，市民生活逐步回復正常，這是
值得支持的，更符合大多數人的願望。黃玉山又指
出，目前金鐘、旺角部分障礙物移除之後，又有人
呼籲示威者重新進行佔領，他認為現時又有很多混
亂的情況發生，呼籲學生應該以自身安全為重，盡
快撤離。

對於有示威者要求全國人大常委會撤回有關香
港普選的決定，身為基本法委員會委員的黃玉山說
，人大決定是根據基本法及經過多方面的諮詢，並
由百多名常委定出，從現實上而言，這是難有改變

空間的。他又指出，透過第二階段諮詢對選舉辦法
的具體安排，仍然有好多討論空間，希望政府與各
界有適當溝通。

港區全國人大代表、香港中旅國際投資有限公司
副主席盧瑞安則表示，非法的佔領活動已經持續多日
，嚴重影響大部分市民的正常生活，很多人都已忍無
可忍。他說，由於多個主要幹道被堵塞，旅行社的路
線安排也受到阻礙，很多旅客也對此非常不滿；不少
內地人都反映覺得香港現在很混亂。

對於警方執法中的爭議，盧瑞安指出，警方承受
了很大壓力，市民有任何投訴，應該訴諸機制解決，
但不應聽信一面之詞，以訛傳訛。

柳州市市長肖文蓀向視察團介紹了該市經濟社會
發展總體情況。肖文蓀指出，新中國成立後，國家在
柳州布局了一大批工業項目，一舉奠定了柳州工業重
鎮的基礎，如今的柳州工業，建立了以汽車、冶金、
機械為支柱，化工、製糖、造紙、製藥、建材、日化
等產業並存的現代工業體系。

他並指，柳州始終堅持工業發展與環境保護同步
推進，持續加大環境綜合治理力度，先後投入500多
億元用於環境治理和節能減排。肖文蓀說，柳州將積
極探索工業城市生態文明建設長效機制，努力申報成
為國家 「工業城市生態文明建設實驗區」，把柳州打
造成為 「中國工業生態文明城」。

關注招攬人才方法
對於柳州市的這一願景，多位港區全國人大代表

都深表認同。全國人大常委范徐麗泰表示，柳州打造
工業生態文明城的定位很好，借助該市的天然環境、
文化資源及環保成就，相信工業會有進一步的發展。
她亦關注柳州如何吸引更多的人才，指出現時因為一

線城市太密集，一些年輕人現在比較願意到二、三線
城市去。

前保安局局長李少光指出，柳州的願景非常好，
因為一個平衡的發展非常重要。工聯會理事長吳秋北
認為，柳州的工業發展和環境保護處理得比較好，但
投入環保的資源、費用很高，建議更加注意防止對環
境的破壞。新界社團聯會理事長陳勇說，在發展工業
的同時保護山水，發展第三產業，大部分市民能受惠
，成功機率更加高。

亦有代表關注柳州發展所面臨的困難，柳州市市
委書記鄭俊康坦言，現在柳州最大的發展問題是交通

，現在柳州已經與中西部城市結合起來，尚欠與東部
的連接。未來希望打通柳州到肇慶及柳州到韶關的鐵
路，同時要趕快發展水運。他希望港區全國人大代表
促進香港各界與柳州加強交流合作。

據介紹，汽車產業是柳州第一支柱產業，柳州
市國家汽車零部件生產基地、也是全國唯一擁有一
汽、東風、上汽和重汽等四大汽車集團整車生產企
業的城市。2013年，柳州汽車產量達到186萬輛，約
佔全國的十分之一，產銷量居全國第五位。此次代
表們在行程中亦視察了柳州的汽車工業發展，並紛
紛試駕體驗。

黃玉山：港復秩序符眾願

港區全國人大代表廣西視察團10月15
至17日視察了工業重鎮柳州。對於柳州市
始終堅持工業發展與環境保護同步推進，
代表們都表示十分認同，他們希望柳州能
夠引進更多優秀人才，做好產業布局，早
日實現打造 「中國工業生態文明城」 的目
標。 大公報記者 石璐杉（文、圖）

▲港區全國人大代表一起高唱《我的中國心》

▲黃玉山（左）從李思敏手中接過聘書
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